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Резолюция по докладу тов. Вознесенского, принятая XVIII Всесоюзной конференцией ВКП(б)
I. Итоги 1940 года

ХѴШ Всесоюзная конферен
ция ВКП(б) отмечает, что в 
1940 году народное хозяйст
во СССР значительно продви
нулось вперед в решении за
дач, поставленных третьим пя
тилетним планом, принятым 
XVIII съездом ВКП(б)/

Продукция промышленности 
ССіР выросла за три года 
третьей пятилетки с 95,5 
миллиарда рублей в 1937 году 
до 137,5 миллиарда в 1940 
году или на 44 проц., в том 
числе продукция машинострое
ния и металлообработки вы
росла па 76 проц.

В 1940 году, несмотря на 
военные действия, продолжав
шиеся в начале года, промыш
ленная продукция СССР вы
росла на 11 проц, или на 13,6 
миллиарда рублей против 1939 
года, в том числе продукция 
машиностроения и металлооб
работки—на 19 проц. Темпы 
роста промышленной продук
ции возросши из месяца в 
месяц на протяжении всего 
1940 г.

Производство средств произ
водства в 1940 году выросло 
на 13,8 проц, против 1939 го
да и на 52 проц, против 1937 
года. Производство средств 
потребления выросло в 1940 
году на 7 проц, против 1939 
года и на 33 проц, против 
1937 года.

Черная металлургия со вто
рой половины 1940 года на
чала заметно 'улучшать свою 
работу, ’достигнув к концу 
1940 года среднесуточной вы
плавки чугуна в 46—47 ты
сяч тонн против 40 тысяч 
тонн в конце 1937 года и по 
стали 58—59 тысяч тонн про
тив 50—51 тысячи тонн.

Улучшила также свою рабо
ту цветная металлургия. Вы
плавка алюминия в 1940 году 
выросла против 1937 года на 
59 проц., меди на 65 проц., 
никеля на 280 проц, и олова 
на ЗОО проц.

Однако, увеличение произ
водства металла отстает от за
даний третьего пятилетнего 
плана и еще не обеспечивает 
растущих потребностей народ
ного хозяйства СССР.

Выросла, особенно за вторую 
половину 1940 года, угольная 
промышленность СССР. При
рост добычи угля за год со 
ставил 13 проц, или почти 
19 МИЛЛИОНОВ тонн против 
уровня 1939 года. Со второй 
половины 1940 года началось 
улучшение по нефтяной про
мышленности, причем к кон
цу года среднесуточная добы
ча повысилась до 97—98 ты 
сяч тонн против 84—86 ты-

, сяч тонн в конце 
Однако, отставание

1937 года, 
нефтяной 

промышленности от заданий 
третьей пятилетки еще не 
устранено.
Мероприятия, проведенные ЦК 

ВКП(б) и СНЕ СССР по ук
реплению трудовой дисцип
лины и увеличению рабочего 
времени на предприятиях и в 
учреждениях, привели к даль
нейшему росту производитель
ности труда и создали условия 
для нового под'ема промыш
ленности. Однако, возможности 
роста производительности тру
да и увеличения производства 
далеко не использованы рядом 
отраслей промышленности, осо
бенно лесной промышлен
ностью и промышленностью 
строительных материалов, ко
торые резко недовыполнили 
план 1940 года и являются 
отстающими отраслями промы
шленности.

За 1940 год железнодорож
ные перевозки выросли с 392 
миллиардов тонно-километров в 
1939 году до 409 миллиардов 
тонно-километров в 1940 году. 
Речные перевозки увеличились 
до 36 миллиардов тонно-кило
метров против 33 миллиардов 
тонно-километров в 1937 году 
и 34,6 миллиарда тонно-ки
лометров в 1939 году. Однако, 
в работе железнодорожного 
транспорта имеют место серь
езные дефекты: продолжаются 
нерациональные перевозки, за
гружающие транспорт, не лик
видированы узкие места в про
пускной способности ряда уз
лов и направлений.

Выросла валовая продукция 
зерна, сахарной свеклы, под
солнечника, картофеля и ово
щей. Продукция зерновых ку- 
льтур по СССР в 1940 году
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Фото А. Грибовского и Ф. Кислова Фото ТАСС

Год «здания 11-й
№ 46 (2272)

Й ФЕВРАЛЯ 
1941 г.

ВТОРНИК

составила около 7,3 миллиар
да пудов.

Выросло в 1940 году пого
ловье скота в колхозах—круп
ного рогатого скота на 12 проц., 
свиней ва 15 проц., овец на 
2 5 проц, и коз на 34 проц. 
Общественное колхозное живот
новодство уверенно повышает 
свою долю во всем поголовье 
скота в стране.

Растет материальный и 
культурный уровень трудящих
ся СССР. Фонд заработной 
платы рабочих и служащих в 
СССР увеличился в 1940 году 
до 123,7 миллиарда рублей 
против 82,2 миллиарда рублей 
в 1937 году и 116,5 миллиар
да рублей в 1939 году. Уве
личились общественные дохо
ды колхозов и личные до
ходы колхозников.

06‘ем капитальных вложе
ний по строительству новых 
Предприятий составил в 1940 
году почти 38 миллиардов руб
лей (в том числе около 6 мил
лиардов рублей по нецентра- 
лизованным капитальным вло- 
жониям), а всего за три года 
третьей пятилетий 108 милли

ардов рублей (в той числе 
117,5 миллиарда,рублей по не- 
J ценгрализованным капиталь
ным вложениям). За эти три 
года вступили в строй в госу
дарственной промышленности 
сотни фабрик, заводов, шахт, 
электростанций и других пред
приятий, в розультате чего 
введено в действие 51 милли
он тонн мощности по добыче 
угля на новых шахтах, около 
2.409 тысяч киловатт мощнос
тей на электростанциях, до
менных печей мощностью в 
2.900 тысяч тонн чугуна, око
ло 1 миллиона хлопкопрядиль
ных веретен. I

XVIII Всесоюзная конференция ВКП(б) выра
жает твердую уверенность, что все партийные 
организации еще более развернут социалистиче
ское соревнование в рабочем классе, колхозном 
крестьянстве и среди интеллигенции и обеспечат 
выполнение и перевыполнение плана развития 
народного хозяйства СССР на 1941 год.
(Из резолюции по докладу тов. Вознесенского).

II
Хозяйственный план на 1941 год

XVIII Всесоюзная конферен
ция ВКП(б) считает главной 
хозяйственной задачей 1941 
года дальнейший рост основ
ных отраслей промышленности 
и всего народного хозяйства- 
металлургии, машиностроения, 
сельского хозяйства, транспор
та. Особенно необходим даль
нейший рост производства чу
гуна, стали, цветных металлов, 
угля, нефти и максимальное 
развитие машиностроения всех 
видов.

ХѴШ Всесоюзная конферен
ция ВКП(б) одобряет приня
тый ЦЕ ВКП(б) и СНЕ СССР 
государственный план разви
тия народного хозяйства СССР 
на 194і год и предлагает 
партийным, советским и хо
зяйственным организациям 
сосредоточить внимание и си
лы на решений следующих 
хозяйственных задач 1941 г.:

1. Довести выпуск валовой 
продукции промышленности 
СССР до 162 миллиардов руб
лей с ростом против уровня 
1940 года на 17 —18 проц., 
в том числе по группе средств 
производства на 23,5 проц, 
и по группе предметов пот 
ребления на 9 проц.

2. Увеличить производство 
чугуна до 18 миллионов тонн, 
выплавку стали—22,4 миллио
на тонн и производство прока
та—15,8 миллиона тонн.

3. Обеспечить добычу угля 
в размере 191 миллиона тонн, 
нефти с газом—38 млн. тонн 
и торфа—39 миллионов тонн.

4. Обеспечить рост продук
ции машиностроения против 
1940 года на 26 проц.

5. Обеспечить прирост мощ
ностей электростанций на 1,75 
миллиона киловатт.

6. Увеличить мощность хло
пчато-бумажной промышлен
ности на 850 тысяч прядиль
ных веретен.

7. Увеличить валовую про
дукцию зерновых культур на 
8 проц.

8. Обеспечить среднесуточ
ную погрузку на железных 
дорогах в размере 103 тысяч 
вагонов. Преодолеть отставание 
от потребностей народного хо
зяйства в развитии перевозок 
водного транспорта.

9. Увеличить розничный то
варооборот государственной и 
кооперативной торговли до 197 
миллиардов рублей.

10. Увеличить производи
тельность труда в промышлен
ности и строительстве на 12 
ароц.

11. Снизить себестоимость 
промышленной продукции на 
3,7 проц, и обеспечить за этот 
счет дополнительное накопле
ние в промышленности в раз
мере 7,3 миллиарда рублей/

12. Увеличить число уча
щихся в начальных и средних 
школах до 36,2 миллиона че
ловек и в высших учебных 
заведениях до 657 тысяч че
ловек с тем, чтобы довести об
щие расходы на социально
культурные мероприятия до 48 
миллиардов рублей.

13. Выполнить программу 
капитальных вложений в раз
мере 57 миллиардов рублей 
(в том числе 9 миллиардов руб- 
іей по нецентрализоваяным ка
питальным вложениям).

14. Обеспечить дальнейшее 
увеличение материальных н 
финансовых государственных 
резервов.

* * *

XVIII Всесоюзная конферен
ция ВКІІ(б) выражает твердую 
уверенность, что все партий
ные организации еще более 
р.ивернут социалистическое со
ревнование в рабочем классе, 
колхозном крестьянстве и тре
ти интеллигенции и обеспечат 
выполнение и перевыполнение 
плана развития народного хо
зяйства СССР на 1941 год,
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XVIIIВСЕСОЮЗНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ВКП(б)
Прения 18 февраля по докладу тое. Маленкова о задачах партийных организаций в области промышленности и транспорта

Речь то в. РОДИОНОВА

«КОЛЛЕКТИВНЫЙ ТРУД»_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 25 февраля 1941 г. № 46 (2272)

Товарищи! Промышлен
ность Горьковской области 
за годы третьей сталинской 
пятилетки увеличила вало
вой выпуск продукции на 
47 процентов. Производи
тельность труда на пред
приятиях крупной промыш
ленности выросла за это 
время на 37,7 процента.

В прошлом году благода
ря проведенным мероприя
тиям по увеличению рабо
чего дня, по укреплению 
трудовой дисциплины, по 
борьбе с браком и неком
плектностью выпуска про
дукции многие заводы 
области добились значитель
ных успехов. _
Постановление ЦК ВКП(б) 

о созыве XVIII партийной 
конференции вызвало сре
ди рабочих, интеллигенции 
новый подъем производ
ственной и политической 
активности, вылившейся в 
социалистическое соревно
вание в честь конференции.

Предприятия Верхне- 
Волжского пароходства
взяли обязательство отре 
монтировать ко дню от
крытия XVIII партийной 
конференции 87 самоход» 
ных и 163 несамоходных 
судна. Это обязательство 
речники перевыполнили: 
они дали техническую го
товность 95 самоходным и 
351 несамоходному судну.

Желая встретить XVIII 
партийную конференцию в 
передовых рядах рабочего 
класса нашей родины, не
которые заводские коллек
тивы провели за последние 
месяцы небезынтересную 
работу по освоению новых 
машин.
. Это говорит об исклю
чительной организующей 
силе постановлений партии 
и правительства, о готов
ности рабочих, интеллиген
ции под руководством 
партийной организации вы
полнить любую задачу, ко
торую перед ними ставит 
Центральный Комитет, 
правительство и лично то
варищ Сталин.

Вместе с тем ряд фак
тов говорит о том, какие 
громадные неисчерпаемые 
возможности таит в себе 
наша социалистическая 
промышленность.

Достаточно ли полно 
мы используем эти колос
сальные возможности? 
Далеко недостаточно и, 
можно сказать, еще очень 
плохо. Это видно из того, 
что многие заводы и от
дельные отрасли промыш
ленности нашей области 
систематически не выпол
няют плана как по коли
чественным, так и по ка
чественным показателям.

На очень многих пред
приятиях нашей области до 
последнего времени не уде
лялось должного внимания 
вопросам качества продук
ции, снижения себестоимо
сти, внедрения хозрасчета 
и борьбы с бесхозяйствен
ностью.

Как показала проверка 
на шести заводах, потери 
от штрафов, простоев, пе
рерасхода материалов и т.д. 
были исключительно вели
ки.

Одним из главных недо
статков в работе заводов 
являются отсутствие рав
номерного выпуска продук
ции и наличие штурмов
щины. В январе автозавод 
перевыполнил программу 
выпуска автомобилей, но в 
первой декаде дневное за
дание по легковым маши
нам выполнялось на 25 
проц , а в последнюю де
каду выполнение дневного 
задания доходило до 200 
проц.

Ведущей отраслью про
мышленности в нашей об
ласти является машино
строение. Казалось бы, 
вопросы технического про
гресса, вопросы техниче
ской политики должны за
нять особое место и к ним 
должно быть приковано 
внимание хозяйственного и 
партийного руководства, а 
на деле получилось не так.

Вопросы технической 
политики оказались в за
гоне, из-за чего нередко 
очень нужные народному 
хозяйству машины осваи
вались недопустимо мед
ленно и при постановке 
их на производство недо
статочно учитывались но
вейшие завоевания мировой
техники.

Пренебрежение к послед
ним достижениям техниче
ской мысли часто приводит 
к недостаткам в конструи
ровании новых машин и 
станков. Это относится да
же к такому учреждению, 
как Экспериментально-на
учный институт металло
режущих станков, который 
призван прокладывать но
вые пути для советского 
станкостроения.

Немало еще всякого ро
да барьеров, мешающих 
быстрому выпуску новых 
машин. Из-за бюрократиче
ской возни иногда хоро
шие машины годами ждут 
своего выхода.

Почему так недостаточ
но используются возможно
сти нашей промышленно
сти, почему имели место 
эти недостатки? Прежде 
всего потому, что партий
ные организации неконкрет
но руководили промышлен
ностью, что многие пар
тийные организации работа
ли плохо в области про
мышленности, не проника
ли глубоко в дела завода 
и руководили хозяйством 
канцелярски, свыклись с 
безобразиями, проходили 
мимо них и не чувствовали 
ответственности за работу 
завода в целом.

Нередко партийная ра
бота строилась в отрыве 
от практики работы завода, 
а массобо-агитационная ра
бота на заводе носила ха
рактер простого культур
ничества, не носила поли-

тически заостренного, мо
билизующего, наступатель
ного характера.

В своем докладе тов. Ма
ленков резко и совершен
но справедливо подверг 
критике работу обкомов, 
горкомов, партийных орга
низаций предприятий про
мышленности и транспорта.

Недостатки, о которых 
говорил тов. Маленков, от
носятся и к нашей Горь
ковской областной партий
ной организации.

Наша задача—как мож
но быстрее устранить эти 
недостатки, покончить с 
бескультурьем, навести по
рядок в хозяйстве заводов 
и беречь народное добро, 
до дна использовать техни
ку и перейти в новый класс 
работы прцмышленяости и 
транспорта, обеспечить вы
пуск продукции точно по 
установленному графику, 
обеспечить четкую работу 
каждой железнодорожной 
станции и строгое соблю
дение расписания каждым 
поездом. Этого требуют 
интересы государства, ин
тересы народа. Этого тре
буют интересы дальнейшего 
укрепления обороны нашей 
родины.

Правильное и своевре
менное планирование иг
рает исключительную роль 
в успешной работе завода.

В докладе на XVIII съезде 
ВКП(б) товарищ Молотов, 
касаясь вопросов планирова
ния, сказал, что „планы прев
ратились в нашей ст ране в 
незаменимую организующую 
силу. Поэтому выполнять 
принятый план стало делом 
чести трудящихся СССР".

Это тем более налагает 
на нас ответственность— 
правильно использовать не
заменимую организующую 
силу плана и решительно 
бороться с проявлениями 
волокиты и бюрократизма 
в планировании.

К сожалению, нередко в 
некоторых наркоматах ца
рит путаница в планирова
нии. Приведу один пример. 
Наркомат общего машино
строения установил заводу 
им. Воробьева на 1940 год 
план в 12 миллионов руб
лей. В квартальных планах, 
установленных наркоматом,

эта чсумма была снижена 
до 11.400 тысяч рублей, в, 
месячных планах сумма 
была снижена до И мил
лионов рублей. Завод же 
может без вложений и до
полнительного оборудова 
ния выпускать нужные 
стране мельничные маши
ны на сумму 17—18 мил
лионов рублей. Этому же 
заводу в первом квартале 
1941 года установили 5 
различных вариантов про
граммы. Последний вариант 
программы завод получил 
12 февраля, когда уже 
прошла половина квартала. 
Такое планирование отнюдь 
не способствует ритмич
ной работе завода.

Практика кооперирова
ния заводов нуждается в 
коррективах. Например, 
Горьковский автозавод 
имени Молотова имеет 
свыше 300 смежных пред
приятий, находящихся в 
различных областях и рес
публиках. Картонные про
кладки завозятся на завод 
цз Ленинграда, брезент из 
Серпухова, изделия из 
пластмассы завозятся из 
Москвы и т. д. Все это с 
успехом можно произво
дить в Горьковской обла
сти. Смежники, насколько 
это возможно, должны 
быть приближены к авто
заводу.

Горьковские машиностро
ительные заводы потреб
ляют много металла, и тем 
не менее с наших метал
лургических заводов металл 
вывозится за пределы об
ласти и по профилям иног
да точно таким, какие 
нужны внутри области и 
какие мы завозим с ураль
ских и украинских заводов. 
Более правильное коопе
рирование заводов во мно
гом разгрузит транспорт, 
позволит лучше решать 
задачу нормального заде
ла, особенно для заводов 
массового поточного произ
водства, и поднимет от
ветственность директоров, 
так как они иногда совсем 
неосновательно пытаются 
скрыть свою плохую рабо
ту, ссылаясь на смежни
ков.

Исключительно справед
ливо на конференции выд
вигается вопрос об упоря
дочении дела распределе
ния инженерно-технических 
работников. Понятно, что 
нельзя обеспечить выпол
нение качественных пока
зателей завода без доста
точно налаженной на про- 
и-водстве инженерно-тех
нической помощи. Вопрос 
поднятия производитель
ности труда, борьбы с бра
ком, технического прог
ресса не в малой степени 
зависит от насыщения за
вода производственной ин
теллигенцией.

Что мы имеем на деле? 
Из 7052 инженеров, рабо
тающих в союзной и рес
публиканской промышлен
ности Горьковской обла

сти, на производстве рабо
тает 4.221 человек, причем 
с высшим образованием из 
них—1.531 человек. Значит, 
в канцеляриях оседает 
более подготовленная часть 
инженеров. Для пользы де
ла нужно установить, ка
кое количество инженеров 
должно оставаться в заво
доуправлениях, ведомствах, 
наркоматах.

В этих же целях необхо
димо присмотреться к оп
лате труда инженеров, так 
как в этом деле иногда до
пускается несправедливость 
На автозавод в 1940 году 
прибыли два молодых ин
женера. Один из них—тов. 
Еремин работает мастером 
в цехе и получает заработ
ную плату 550 рублей в 
месяц, а второй инженер — 
тов. Кострова работает в 
заводоуправлении и зара
батывает 1.500 рублей в 
месяц. В целях более пра
вильного распределения 
кадров инженеров, необхо
димо устранить эту неспра
ведливость.

В докладе тбв. Мален
кова вносится предложе
ние, чтобы иметь в горо
дах, областях, краях и рес
публиках с развитой про
мышленностью не одного, 
а нескольких секретарей 
горкома, обкома, крайкома, 
ЦК компартий союзных рес
публик. Это предложение 
является вполне справед
ливым.

Вместе с тем, есть смысл 
обсудить вопрос о создании 
секретариатов при обкомах 
и крайкомах. В обкомах, 
крайкомах повседневно при
ходится решать много во
просов текущего характе
ра, не терпящих иногда ни
каких отлагательств. Те
перь, в связи с поворотом 
партийных организаций в 
сторону промышленности и 
транспорта, количество та
ких вопросов еще больше 
увеличится. С созданием 
секретариатов обкомы быст
рее и оперативнее будут 
решать вопросы. Может 
быть, было бы целесооб
разно создать секретариа
ты не во всех обкомах, а 
в наиболее промышленных 
областях.

Два замечания о работе 
транспорта. Бичем железно
дорожного транспорта яв
ляются перепростои ваго
нов. Мы проверили причи
ны перепростоя вагонов. 
Оказывается, главной при
чиной является отсутствие 
самой простой согласован
ности в работе железно
дорожных станций с пред
приятиями. Существует не
допустимая и вредная ра
зобщенность, которая ре
гулируется штрафами, при 
чем железная дорога полу
чает штрафов почти столь
ко, сколько сама платит 
клиентам.

При формировании соста
ва на железнодорожной 
станции совершенно__ не
(Окончание см. на 3-й страница).
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Окончание речи тов. Родионова
учитываются фронты по
грузки и разгрузки на под‘- 
ездных путях завода. В свою 
очередь разгрузка и погруз
ка на заводе совершенно не 
учитывает интересов же
лезнодорожной станции. 
Если уничтожить эгу ра 
зобщенность, убрать «ки
тайскую стену» и создать 
единый технологический 
процесс работы, заставить 
работать по единому гра
фику железнодорожные 
станции и железнодорож
ные отделы заводов, то 
это приведет к снижению 
перепростоя вагонов.

Серьезным недостатком 
является неудовлетвори
тельная работа предприятий 
речного флота. Простои су
дов попрежнему остаются 
большими, ремонт судов 
проходит неудовлетвори
тельно. Одной из причин 
больших простоев судов 
на Волге являются ненор
мальные взаимоотношения 
между пароходствами. Так, 
в Горьковском порту неде
лями и месяцами простаи
вают волжские баржи из-за 
неподачи барж Московско- 
Окским пароходством. Од
новременно баркасы Ок
ского пароходства простаи
вают из-за неподачи барж 
Волжским пароходством 
Сутяжничество имеет ме
сто у большинства паро- 
ходств, из-за чего баржи 
превращаются в пловучие 
склады.

Речники поднимают воп
рос о том, чтобы на Вол
ге, вместо существующих 
трех пароходств, —Верхней, 
Средней и Нижней Вол
ги,—создать два продоль
ных пароходства: пароход 
ство грузовой службы и 
пароходство грузо - пасса

Изжить причины, тормозящие 
ремонт тракторов

В работе Андреевской МТС 
по ремонту тракторов за пос
леднее время наблюдается не
которое улучшение.

Между бригадами и группа
ми ремонтников начинает раз
вертываться социалистическое 
соревнование,заметно оживилась 
массово-политическая работа, 
стали чаще проводиться това
рищеские беседы и производ
ственные совещания, начала 
выходить стенная газета.

Все это вызвало среди пере
довых ремонтников производ
ственную активность, подняло 
производительность труда. Ес
ли, например, в январе колес
ный трактор выходил из ре
монта через 4—5 дней, то в 
феврале трактор выходит че
рез 2—3 дня.

Так, бригада № 1(бригадир 
тов. Пятанов) согласно графи
ка должна была выпустить из 
ремонта трактор СХТЗ 19 фев
раля, выпустила же 18 февраля.

Несмотря на эти сдвиги, по
ложение с ремонтом тракторов 
и сельхозмашин все еще не
удовлетворительно. На 19 фев
раля план ремонта тракторов

жирской службы. Осущест
вление этого мероприятия 
поможет навести лучший 
порядок на Волге и под
нимет эффективность ис
пользования судов.

Товарищи! Постановка 
вопроса о задачах партий
ных организаций в области 
промышленности и тран
спорта на многое натолк 
нула партийные организа
ции в деле улучшения' ру
ководства промышленно
стью. Решение конферен
ции вооружает всю партию 
на быстрейшее устранение 
недостатков в работе пар
тийных организаций в об 
ласти промышленности и 
транспорта, на завоевание 
новых успехов социалисти
ческой промышленности, 
что обеспечит еще более 
успешное выполнение по
ставленной перед страной 
товарищем Сталиным исто
рической задачи—перегнать 
в экономическом отноше
нии главные капиталисти
ческие страны, и позволит 
народам Советского Союза 
еще успешнее двигаться 
вперед к вершинам чело
веческого счастья—к ком 
мунизму.

Под руководством партии 
Ленина—Сталина, под ру
ководством Ленинско Ста
линского Центрального Ко
митета ВКП(б), народы Со
ветского Союза, вооружив
шись решениями XVIII Все
союзной партийной конфе 

•ренции, пойдут вперед- к 
новым победам коммуниз
ма.

Народы Советского Сою
за уверенно идут вперед 
потому, что их борьбой ру
ководит наш вождь и учи
тель—великий Сталин. (Бур
ные аплодисменты).

здесь выполнен лишь на 60
проц.

Еще имеет место недобросо
вестное отношение со стороны 
отдельных ремонтников к сво
ей работе, отсутствие надлежа
щей борьбы с браком в работе 
Так, в начале февраля механик 
Сметанин и ремонтники Бала 
хонов и Ладвлов выпустили 
из ремонта 3 радиатора, кото
рые были забракованы н от
даны в переделку. Так же был 
случай, когда на один из тра
кторов был поставлен негод
ный коленчатый вал, который 
пришлось заменить, что отня
ло немало рабочего времени.

По составленному дирекцией 
МТС графику к 1 марта план 
ремонта тракторов должен 
быть выполнен па 93 проц,

Дирекции МТС и партийной 
организации необходимо при
нять все меры в тому, чтобы 
обеспечить ремонтников всеми 
необходимыми частями и мате
риалами, поднять на должную 
высоту соцсоревнование, ши
роко использовать опыт пере- 
Д' виков ремонта.

В. Васильев,

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Воспитание кадров

.КОЛЛЕКТИВНЫЙ труд*

Подбору и воспитанию 
колхозных кадров Кладби
щенская колхозная партий
ная организация уделяет 
серьезное внимание. Неред
ко вопрос о кадрах ставится 
на повестке дня партийных 
собраний. Коммунисты вни
мательно приглядываются 
к людям, следят за их про
изводственной деятельно
стью. Лучших производст
венников правление колхо
за и парторганизация выд
вигают на руководящие ра
боты, посылают на учебу 
в районную колхозную шко
лу.

Успешное проведение в 
1940 году всех сельскохо
зяйственных работ есть 
следствие деловых качеств 
большинства руководящих 
кадров колхоза.

18 февраля партийная ор
ганизация слушала предсе
дателя колхоза тов. Гусева 
о состоянии и воспитании 
кадров. Этот вопрос ре
шался в свете новых за
дач, стоящих перед колхо
зом. Уроки прошлого года 
настоятельно требуют улуч
шения воспитательной ра
боты с кадрами. В этом 
году были сменены 2 бри
гадира.

Партсобрание отметило, 
что произошло это из-за 
того, что парторганизация 
больше занималась техни 
ческим воспитанием кадров 
и далеко недостаточно по
литическим и общим их 
воспитанием.

Совсем не случайно 
некоторые работники, от
лично знающие свое де
ло, проваливали это де
ло, не сумев укрепить 
свой авторитет, не сумев 
создать твердой дисципли
ны. Совсем недавно выд
винутый на должность бри
гадира Поройков уже успел 
„прославиться0 своим не
приличным поведением. Он 
панибратски сошелся с ко
нюхом своей бригады Ла
кеевым, устроил с ним 
пьянку. Лакеев бросил ко
ней на произвол, не убрал 
навоз. Работу за него при
шлось делать конюху сле
дующей смены. Ясно, что 
бригадир Поройков не смо

Активно проходило 20 фев
раля собрание колхозного ак
тива колхоза „Революционный 
путь0. Обсуждались итоги про
верки готовности колхоза к ве
сеннему севу. Весь день комис
сия из Чуфаровского колхоза 
проверяла, как соревнующийся 
с ним колхоз готовится к ве
сне 1941 года. Было о чем го
ворить по докладу председате
ля комиссии тов. Милицкова.

В Яновском колхозе не соз
дано ни одного звена. Может 
быть эдесь не знают как их 
создавать, не знают, что звенья 
должны делать и какова их

жет пользоваться автори
тетом у колхозников.

Зав. конефермой Н. Ло
банов завоевал себе «ела 
ву» непревзойденного ма
терщинника, а матерщина— 
худший вид невежества.

Совершенно правильно 
коммунисты поставили во 
прос о том, чтобы наряду 
с техническим парторгани
зация повседневно занима
лась политическим и общим 
воспитанием кадров. Ком
мунисты потребовали, что 
бы ни один случай, поро
чащий руководящего ра 
ботника, не проходил мимо 
внимания правления колхо-; 
за и партийной организа-' 
ции. Необходимо так вое-: 
питывать кадры,чтобы они 
были подлинными больше
виками и на производстве 
и в быту, чтобы они были 
культурными людьми, все-! 
сторонне развитыми, спо-| 
собными ответить на лю
бой вопрос своих подчи
ненных, способными воспи 
тывать рядовые кадры, 
создавать себе прочный 
авторитет. Только такие 
кадры обеспечат быстрый 
рост экономического и 
культурного расцвета кол
хоза и колхозников.

В своем решении партий
ное собрание обязало сек
ретаря тов. Батанова по

ставить для руководящих 
кадров лекцию о коммуни
стическом воспитании, про
вести с ними беседу о зна
чении морального и поли
тического воспитания кад
ров. Каждый коммунист 
обязывается всемерно при
вивать кадрам вкус к ху
дожественной и политиче
ской литературе.

Партийная организация 
решила проводить с руко
водящими кадрами ежед
невную политинформацию, 
выделив для этого соответ
ствующих товарищей. Сек
ретарю предложено подоб
рать квалифицированно
го чтеца для организации 
коллективного чтения ху
дожественной литературы.

И. Мартынов.

В Яновском колхозе
роль в борьбе за высокий уро-1 
жай?

Нет. Все это руководители 
колхоза знают. Дело в том, что 
председатель колхоза Лисин, 
полевод Елагин и секретарь 
парторганизации Куликов все 
еще ведут разговоры: какие 
звенья создавать—пли произ
водственные или звенья высо
кого урожая, по отдельным 
культурам. Разговоры, споры 
без конца, а звеньев нет. Ни; 
одна бригада до сих пор не 
имеет агроплана. А люди, ко- 
тпры'* должны были составить і 
эти планы, без дела просижи

Открытие 8-й 
Сессии колхозники 

отмечают
производственными

подарками
В 1940 году бригада Ива

новского кр.іхоза (бригадир 
В. Клюев) собрала самый вы
сокий в колхозе урожай:—по 
14,75 центнера зерновых с 
гектара. В январе эта брига
да заключила договор на- со
ревнование с 4-й бригадой 
своего колхоза.

Сейчас колхозники этой 
бригады закладывают ком
постные кучи, собирают 
золу, птичий помет. Нормы, 
как правило, выполняются и 
перевыполняются.

В дни перед открытием 
8 ой Сессии Верховного Со
вета СССР колхозник 5-й 
бригады Мурзин И. 0. и 
колхозницы Солдатова Над. Пв. 
и Громова А. Сем. вывозили в 
день по 8 возов без наклады- 
валыпика (норма—8 возов с 
накладывальщиком).

В эти дни бригадира оста
навливают на улице, в конто
ре и требуют работы. Жена 
конюха П. Крайнова просто 
обиделась; „Ты, видно, совсем 
забыл про наш дом: не наря
жаешь на работу0. На следу
ющий день, 22 февраля, она 
со звеньеводкой В. Бобыше- 
вой была послана собирать 
птичий помет и золу.

Четвертая бригада, однако, 
по заготовке удобрений идет 
впереди пятой. Навоза вывез
ли в /этой бригаде на 20 про
центов больше, торфа—на 50.

День открытия Сессии кол
хоз встречает полной подго
товкой семян к севу. 22 фев
раля возвратился обоз из 
Талызинского совхоза с 
сортовым овсом для семенных 
участков. Вступая в соревнова
ние бригады обязались полу
чить по сто пудов зерновых с 
каждого гектара. Эго обяза
тельство подкрепляется конк
ретными делами. Н. X.

Сообщение ТАСС
Швейцарская газета «Ваздер 

нахрихтен» опубликовала сооб
щение, что последнее соглаше
ние между Болгарией и Тур
цией заключено при активном 
содействии Советского Союза.

ТАСС уполномочен заявить,что 
это сообщение не соответству
ет действительности.

вают часами в конторе колхоза.
Колхозники Янова горячо 

взялись за сбор и вывозку 
местных удобрений, идет добы
ча торфа, возят навоз, соби
рают золу, псипій помет. Но 
удобрения в Янове хранятся 
плохо. Торфа вывезено на но
ля 1500 возов. Вместо того, 
чтобы компостировать его с 
навозом, более 60 проц, торфа
сложили без навоза.

Обсуждая итоги проверки,
актив наметил рнд конкретных 
мероприятий по устранению 
недостатков в подготовке к ве
сеннему севу. М. Горшенков.
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На снимке: лыжница Вера Громова после стре
мительного спуска вновь взбирается на крутую гору.

ЧИКАЕВ И ГРОМОВА- 
ЛУЧШИЕ ЛЫЖНИКИ ГОРОДА

23 февраля в честь славной 
годовщины Красной Армии и 
Военно-Морского Флота в .го
роде Сергаче проходили лыж
ные соревнования ва лучшего 
лыжника города 1941 года. В 
соревнованиях приняли уча
стие пять лучших команд 
спортивного общества «Спар
так» .средней школы города, 
педучилища, средней школы 
ст. Сергач и школы медсестер.

В соревнованиях юношей на 
10 километров лучшие 'пока
затели дали тт. Чикаев (сред
няя школа ст. Сергач)—43 
минуты 17 секунд, Абросимов 
(педучилище)—43 м. 50 се
кунд, Дикарев (средняя школа 
города) 44 минуты и т. д.

Празднование 23 годовщины 
РККА

23 февраля колхозники 
Пожарского колхоза собра
лись в клуб отметить 23 
годовщину Рабоче-Кресть
янской Красной Армии. 
Ученик 6-го класса Березин 
Геннадий сделал доклад 
«О 23 годовщине Красной 
Армии». і

После доклада силами 
учащихся НСШ была по
ставлена пьеса «Ивачь» и 
комедия .Галочкива шпар
галка*. Ученица 6-го клас
са Абрамова Тая продек
ламировала стихотворение 
«Гренада*. Панова Надя 
декламировала .Арина мать 
солдатская*, ученица 1-го 
класса Бахтизина расска
зала стихотворение .Лет
чики* и другие. На вечере 
присутствовало ЗОО чело
век.

Е. П. Молоднлкова.

• о
Вечером 23 февраля в 

клубе Чуфаровского кол-

Договор конюхов
Д. И. Малашин и А. Н.; Товарищи Малайзия и 

Ганин по нескольку лет Танин заключили договор
работают конюхами. Оба 
они добросовестно отно
сятся к своему делу. Кони, 
за которыми они ухажи
вают, средней упитанно
сти, в стойлах всегда чи
сто. ___________________

Адрес редакции: 
Сергач, Ленинская улица

MU 6448

Лучшие показатели из деву
шек в соревнованиях на 3 ки
лометра дали Вера Громова 
(педучилище)—20 м. 45 сек. 
и Зина Брусова (средняя шко 
ла города)—30 м. 50 сев.

Замечательный результат на 
20 километров дал Николай 
Велединскнй («Спартак»). 20 
километров он прошел за 1 
час 38 минут 25 секувд при 
норме 2 часа.

Судейская комиссия 
седатель тов. Дмитриев) луч 
шими лыжниками города приз
нала Чикаева (средняя шко
ла ст. Сергач) и Веру Громову 
(педучилище).

хоза состоялось торжест 
венное заседание, посвя 
щенное 23 годовщине 
РККА. После доклада сила
ми драмкружка городской 
пожарной команды были 
поставлены две пьесы 
.Прохожий* и комедия 
«Верочкин секрет*.

После постановки шумо
вой оркестр исполнил не 
сколько мелодий.

На вечере присутствова
ло 350 человек.

Дубровин.
«* «

23 февраля в клубе Ко- 
жинского промколхоза 
проведено торжественное 
заседание колхозников, по
священное 23 годовщине 
Рабоче-Крестьянской Крас
ной Армии. С докладом 
выступил преподаватель 
педучилища тов Терехов.

П. Овчинников.

социалистического соревно
вания с конюхами Красно- 
Дубовского колхоза на об
разцовый уход, за хоро
шую упитанность коня

Паленов А.
П о ва рня.

Издатель Райсовет,

На темы дня

Оборудовать*
городские

пруды
Вопрос развития прудового 

хозяйства исключительно вы
соко поднят летом 1940 года. 
Инициатива таловсвих кол
хозников нашла горячий от
клик среди колхозников наше 
го района. Только в 1940 году в 
районе построено новых и обо 
рудовано старых десятки пру
дов и водоемов. И как ни стран 
но, в этом отношении ничего 
не сделано в саном район 
ном центре. Вопрос о развитии 
прудоного хозяйства на повест
ке дня городского сонета пока 
не разрешен. А разве жители 
города не хотят иметь хоро 
шай пруд, обсаженный зеленью, 
в тени которой так приятно 
отдохнуть в летний знойный 
день, пойти к пруду, посетить 
водную станцию, искупаться в 
чистой и свежей воде?

Не трудно вспомнить, что го
родские пруды (а их два) все
го несколько лет тому назад 
были прекрасными водоемами. 
Они украшали город, в них 
водилась рыба, купались дети, 
взрослые. А что осталось от 
этих прудов?

В них даже лягушки переве" 
лись. Первый пруд (в центре 
города) весь заплыл илом, вто
рой (около Песочной)—совсем 
пересох.

Пруды нам нужны не толь 
ко как украшение. Пруд иг 
рает первостепенную роль і 
борьбе с пожарами В прудах 
можно разводить рыбу.

Вопрос о ирудах, о приведе
нии их в порядок давно пора 
поставить на обсуждение ис
полкома горсовета.

<КОЛЛЕКТИВНЫЙ ТРУД»

14 ЯГНЯТ 

8 овцематок
ОТ

На овцеводческой товар 
ной ферме Ново-Березов 
ского колхоза Ст.-Березов- 
ского сельсовета начался 
массовый окот овец. От 
8 овцематок получено 14 
ягнят. Весь молодняк креп
кий и полностью сохра
нен. 4

Кузоватов.
(По телефону).

Почему не 
работают кружки?

В декабре в Яновской 
неполной средней школе 
из учащихся были органи
зованы кружки по подго
товке значкистов ГСО 
и ПВХО. Ребята с жела
нием посещали занятия 
кружков. Но вот в январе 
почему-то кружки переста
ли работать. Осталось 
только сдать нормы, а за
нятия прекратились. Ребя
та не знают теперь, когда 
они смогут сдать нормы 
на оборонные значки.

Полонов.
ТЕЛЕФОНЫ: Кабинет редактора 46, общий редакции 45, ■ E.aia.'rwaawa типографии 47
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На фронтах в Европе 
и Африке

(Обзор военных действий с 18 по 23 февраля)
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В Албании ожесточенные 
бои происходят главным обра
зом на Центральном фронте в 
районе города Тепелене, а так 
же на севере страны. Несмот
ря на сильное сопротивление 
итальянских войск, грекам 

.удалось добиться некоторых 
Птало-германская авиация успехов и продвинуться впе- 

оодвергает систематическим ред.
бомбардировкам позиции анг
личан в Кпренаике, а также 
не прекращает своих действий 
аротив Мальты -английской 
военно-морской базы в Среди
земном море.

В итальянской восточной 
Африке наступательные дейст
вия англичан продолжаются 
па всех фронтах. В Эритрее 
бои происходят в районе го 
рода Верен. В Абиссинии анг
лийскими войсками заняты 
пункты Мега (па юге страны) 
и Энджабара. В итальянском 
Сомали после захвата англича
нами порта Впзимайо операции 
развернулись в районе ниж
него течения реки Джуба.

В Северной Африке австра
лийские части, оперирующие 
на юге Кирепаики, в районе 
Джарабуба, но английским со
общениям, отрезали гарнизон 
этого укрепленного оззиса от 
основных итальянских сил. В 
окрестностях оазиса Куфра 
итальянцев продолжают тес
нить части генерала дѳ-Голля.

Германский бюллетень 
о военных планах Германии

По сообщению германского 
бюллетеня „Дпнст аус Дейч- 
ланд*, германский подводный 
флот сейчас занят подготовкой 
к крупному наступлению.

В Берлине уверены, пашет 
бюллетень, что активная под
водная война в сочетании с 
действиями крупных соедппѳ 
ний воздушного и морского 
флотов может нанести смер-
тельный удар по бритапским ного наступления на Англию, 
островам. Больших результа-1 (ТАСС).

На общем 
собрании

колхозников
17 февраля в Ключев

ском колхозе имени 18-го 
партсъезда состоялось об
щее собрание колхозников, 

1 на котором был заслушан 
и утвержден годовой от
чет. Премировано 19 луч
ших колхозников, активно 
участвовавших в колхозном 
производстве, как Червон
ное И. И., Баранов М. . И., 
Китаева А К., Малясов 
М. И. и др.

Общее собрание колхоз
ников выделило фонд 500 
рублей для поощрения луч
ших колхозников, которые 
по-стахановски будут рабо
тать в период весенне-по
севных работ.

 Шмарихин А.

♦* *

На англо-германском фронте 
отмечалась некоторая актив
ность авиации воюющих сто
рон. Германские самолеты бом
бардировали военные об'екты 
в юго-восточной и юго-запад
ной частях Англии. Неоднок
ратным бомбардировкам под
вергался Лондон.

Английские военно-воздуш
ные силы совершали налеты 
на районы северной н запад
ной Германии, а также иа тер
ритории, оккупированные нем
цами.

(ТАСС).

тов ожидают в Берлине от воз
душных бомбардировок в Анг
лии военных предприятий, пу
тей сообщения и укрепленных 
позиций.

Бюллетень считает, что ког
да германское командование 
начнет радикально разрешать 
Средиземноморскую проблему, 
будут использованы все воз
можности для непосредствен-

По следам 
селькоровских

писем
На опубликованную в 

листке .На суд обществен
ности* заметку о том, что 
в Кошкаровском колхозе 
нет красного уголка, прав
ление колхоза сообщает, 
что помещение под крас
ный уголок выделено, зав. 
красным уголком работает 
комсомолец тов. Зинин.
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